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日本看護連盟会長

清水 嘉与子

衆議院議員

あべ 俊子

東京れんめい

「東京連盟」23号に寄せて

東京都看護連盟の会員の皆様、

明けましておめで とうござい

ます。

国民の高い支持で誕生 した

はずの民主党政権 も、1年足 ら

ずの中で起きた突然の総理交代、

法務大臣の引責辞任、普

^間問題 での迷走、政治 とカネの

問題 も未決着等 々、先行 き不

透明 な政治情勢 の中で支持率

を下げてい ます。 こうした中

で も高齢化 は進み、社会保障

制度改革 は喫緊の課題です。

医療政策 も施設か ら在宅ヘ

「東京連盟」23号 に寄せて

東京都看護連盟の皆様、い

つ も温かいご支援 を賜 り心 よ

り感謝申し上げます。新 しい

年を迎え、本年 もどうぞよろ

しくお願いいたします。

い よいよ第 177回 通常国会が

始まりました。いたず らに批

判や争いをする野党ではなく、

国民生活の安定を第一に考え

る野党 として行動 していきた

いと思います。

また昨年末、厚生労働省内

の部局間で連携 して雇用の質

の向上についての検討をおこ

なうプロジエク トチームが発

「東京連盟」23号に寄せて

束京都看護連盟の皆様にお

かれましては、いつ も温かい

ご支援を賜 り、あ りが とうご

ざいます。看護職の代表 とし

て国政の場 に立たせて頂いた

ことを常に胸 に刻み、気槻を

もって様々な課題に取 り組ん

で参る所存です。

国会議員になって最初の大 き

な仕事 として、昨年 より、党

の看護問題小委員会や看護問

題対策議員連盟にお きまして、

穏やかな最期 を保証するコミ

ュニティづ くりに関する検討・

視察を行っています。

と大 き くシフ トしてい ます。

医療依存度の高い人々で も住

み なれた地域でで きるだけ長

く住み続けられるよう、訪問

看護サービスや看取 りのケア

など在宅看護の充実が急がれ

ます。山積みする医療や福祉

の政策づ くりに看護職の参加

を実現 させるために、 日本看

護連盟は引 き続 き組織の活性

化に向けて努力 して参 ります。

今年 もどうぞよろしくお願い

申し上げます。

基 弊

足 しま した。看護界 にとって

長年 の悲願 である看護職の労

働環境 の改善 に向けて、その

取 り組 み は 日に見 える形で少

しずつ前進 してい ます。看護

職の皆 さんがい きい きと働 く

ことができるよう、引 き続 き

国政の場で精一杯努めてまい

る所存です。
どうか本年 も皆様のお声 を

お聞かせ頂 き、ご指導ご可だ撻

を賜 ります よう心 よりお願い

申し上げます。

弧
…〈

ヽ

姦   ぶ

l月 24日 より開会 した通常国会

は、大揺れとなることが予想

されてお ります。これは、新

たな時代 に対応できる成熟型

の 日本の政治が生まれ来る予

兆で もあ ります。厳 しい局面

だか らこそ冷静かつ大胆 に、

先を見越 して活躍できる看護職、

そんな頼れる専 F]職 としての

未来が拡がってい くように、

ます ます精進 してまい ります。

これか らも引 き続 き、熱い看

護の心で、変わらぬご指導 ご

助力 を賜 りますよう、 よろし

くお願い申し上げます。

参議院議員
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東京れんめい
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南野矢田悪子先生に感謝 し
たかがい恵美子先生奄励 ます会

東京れんめい

H22年 11月 5日 (金 )京エプラザホテル 4階「扇の間」

日本看護連盟

会長 清水嘉与子

参加人数142名

【式 次 第】

第 一 部

1 開会のことば

2.東京都看護連盟会長挨拶

3.来賓のご挨拶
・日本看護連盟会長
。日本助産師会会長

・東京都看護協会会長

・自由民主党東京都支部連合会会長

・国会議員
。東京都議会議員

4.南野知恵子先生ご挨拶

5.たかがい恵美子先生ご挨拶

6 花束贈呈

・南野知恵子先生に花束並びに記念品贈呈

・たかがい恵美子先生に花束贈呈

・南野知恵子先生秘書の皆さんに記念品贈呈

第 二部

1,開会のことば

2.乾 4不ヽ

3.各地区ごとに区議会議員のご紹介と余興

4.フ ラダンス愛好会によるフラ

5.たかがい恵美子先生とともに支部長による

創作ダンス

6 閉会のことば

日本助産師会
会長 加藤尚美様

ど

コ

¶

―

東京都看護連盟

会長 長尾員澄

衆議院議員

下村博文様
(自由民主党東京都支部連合会会長イ桁 )

都議会議員
三宅しlナ き様

(東京都議会自由民主党幹事長)

元日本看護連盟
会長 見藤隆子様

缶‐界・の・皆‐様‐か・ら‐の‐お‐祝‐い・の‐お・言・葉

|

|

東京都看護協会
専務 吉村矢ll子様

花

束

贈

占
王
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恵ヽ美子先生

東京れんめい

カプアフアリ
真希様

か
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たかがい恵美 生を励ます
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東京れんめい

参加人数 感  想請師研修会名 。日時

108名

・インシデン トレポー トを記入する意味、報告

の必要性たよど再確認した。

・KYTでは事故を未然に防ぐために「異常に気づ

く」 膠瓢 と感じる心」「おかしい?と言える」

事が重要である。「気づきの訂|1練」が必要で

ある。

・実際の現場で起こつた事例を具体的に紹介さ

れよくわかつたという声が多かつた。
eア ンケー トの結果において「よく理解できた」

「少し理解できた」で 94笏であつた。

・日々現場で起こつていることや感じているこ

とであつたので、興味深く聴いていたようだ。

危険予矢[lと

インシデント
レポー トの活用

9月 18日 (土 )

14:00-15i30
講師

練馬光ケ丘病院

医療安全管理者

駒木本艮 由美子

158名

・臨床にすぐに活かせる内容でした。

悪者の異常に気づけるか?感性は経験を積む

だけではないものがある。自然科学に基づい

た変イヒに繋げる知識を持つことの重要性も教

えていただけた。
e参加者はとても熱心で、時にうなずき、時に

笑い楽しく学べたようである。

・アンケート結果において「もつと矢Eりたい」

が40笏あり、再度企画の希望者も最ア)｀ つた。

講師  r
杏林大学医学部付属病院

看護部長道又 元裕

救急対応と
フィジカザレ
アセスメント

10月 23日 (土)

14:00-15:30

57名

・診療報酬は悪者の状態や医療の成果で評価さ

れる。私たちlよ入院中の看護中心の発想から

患者中心の発想に切り替えていく。

悪者から選ばれる看護とは「Bわな看護なのか」

考えて行くこともパ要である。
。とてもわかりやすく楽しく講義も間けた。同

僚にも内容を話したい。

・診療報酬‖のことに興味がわいたとの感想も間

かれた。
tアンケート結果においては「よく理解できた」

が58.5笏だつた。

講師

日本看護連盟

幹事長石田昌宏

看護と診療報酬

10月 29日 (金)

18:30-20:00

80名

・政策が変われば看護も変わつてくることを実

感している。看護界が直画する問題・配置や

教育の充実の問題は、制度が引き起こしている。

講師の話は、とても迫力があり熱意が感じら

れた。
。現場の医療と政治の関係を改めて考える機会
になつた。

・政策の必要性 t看護連盟の心要性を強く認識
したという声もあつた。

・アンケートの結果は「よく理解できた」が
65.7′/′で「もつと聞きたい」が11.9笏
であつた。

看護管理の基礎

11月 12日 (金 )

18i30～ 20:00 講師

神戸大学医学部付属病院

副院長大島敏子
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研修会名 。日時 講師 参加人数` 感  想

在宅緩和ケアに

おける病院との

連携

12月 25日 (土)

14:00ハΨ15:30 講師

訪間看護パリアン

看護音Б長川越 博美

64名

・病院との地域連携の在り方で在宅ケ/の条件

について、本人の意思・家族の意思が重要で

あると話された。
。日頃感じている問題を具体的にわかりやすく、

紹介された。普段抱えている問題を共有できた。

・地域との連携の重要性が理解できた。また悪

者が「家に帰ろう」と思える関わりが必要だ

と思つた′ょ
~ど

の声も間かれた。

・看護師として、人として、悪者さん、家族の

気持ちを一番に考えたい。

・アンケー トの結果は「 よく理解できた」が

89笏だつた。

災害の看護
―病院で災害が発生したら一

1月 15日 (土 )

14:00-15:30 H青師

NPO災害看護支援機構

理事長山崎達枝

74名

・が加者に対し「皆さんの病院に災害マニユア

ルはありますか ?」 「マニュアルは日中・夜

間とわかれていますか ?」 等々の質問が投げ

かけられた。当初、手が挙がつていた人が

一人ひとりと減り、最後はこく少数に。

・講義では「災害とは ?」 「災害看護とは ?」

災害時における看護師の役割等、災害看護に

必要な基本事頂の説明をいただいた。災害時

に起こる傷病、二次的疾病、病院機能の破壊

や限られた中での医療についてのお話を聴いた。

・日Юろから、地震 ?等の災害について皆で「話

題にすること」シュミレーションすることの

大切さ、訂陳 契施の重要性を伝えられた。「卜方

げる死をゼロにする」「備えがあつた分だけ、

憂いなし」と、日月日から契践して欲しいとも

言われた。

・アンケー トの結果は「 よく理解できた」「少

し理解できた」で 85笏以上であつた。
Cも う少し時間があつたらよかつたという意見

も聞かれた。

日本看護協会が提言する政策や意見を国政に反映

させる活動をしています。
一人でも多くの看護職の方力功H入 して、職場の抱

える問題を解決する力にしましょう。

東京れんめい

(感想について|よ一部)友粋)

期 間 平成23年4月 1日～24年 3月 31日 まで

年間費 日本看護連盟  5,000円

東京都看護連盟 5,000円

◆ 入会申込み方法 ◆

東京都看護連盟にこ連絡いただければ、申込用紙と振込用紙を

お送りいたします。連絡先 lよ 表紙をこ寛下さしヽ。

23年度の
八会日受付中

7



東京れんめい

措続する胸病―急性心筋1梗塞|に注目

胸痛は種 々の病態に自覚する重要な症状です。

急性心筋梗塞、解離性動脈瘤、肺梗塞、緊張性気

胸は致命率が高いので見落とさず、診断と同時に

治療を開始 しなければなりません。

心臓は200g位 の筋肉の塊で生涯
体みなく働き続け、実大なエネルギー
が要る。心筋に栄養を送る冠状動脈は
心臓全体を冠のように取り巻いている。

〔急性心筋オ見塞の症状】持続する胸痛が30分以上

から数時間続 き、ニ トログリセリンの効果はなく

痛みは激しく、モルヒネを使います。

胸痛は突然早朝、安静時でも、ゴルフの帰宅中で

も発症 し胸骨中心、胃部、背部、腕、歯、や心臓

を鷲つかみ、心臓が泡立つ感 じと表現される方も

おります。

症状は進み、苦悶、強い不安感、冷汗、血圧低下、

不整脈、チアノーゼ等出現 します、緊急入院検査

と治療が急がれます。心電図異常波形と、血液中

の心筋逸脱酵素の増加など初期に判断できる。

原因は動脈硬化で心筋を養っている冠動脈の狭窄

部の血管内壁が剥がれて血栓が生じ冠動脈に詰まる、

その先の心筋に壊死を生じ痛みが出現します。

〔労作性狭心症】は急ぎ足歩行、階段登る、向か

い風、自転車、食事などで発現してニトログリセ

リン舌下錠で効果あり、冠動月FR狭窄部が拡張、血流

が回復する。

〔不安定狭心症〕 は胸痛が頻発持続、ニ トログ

リセリンの効果が続かない、更に進むと,ふ筋壊死

が疑われるので、緊急入院して下さい。

予防は若い時から大事なハー ト、生活習慣や食事

に気をつけましょう。

文責 長尾員澄
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青年部 会員募集のお知らせ
私たち看護師の未来のために政治と看護について

一緒に考えてみませんか ?

明日を作るのはあなたです。

現職を定年退職 した在宅の看護職の皆様

交流を持ちながら楽しい時間を過ごしませんか ?

会場はサロン的なムードで、昼食をしながら皆様と歓談されるのもよろしいかと思います。

近くご案内をします。お楽しみに 1
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平成23年3月 19日 (上 )

東京都看護協会

【リンパ療法について】
講師 :全国社会保険協会連合会

研修センター 専門指導員 辻谷 洋子先生

研修会
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【編集後記】
昨年の暑い7月 、第22回参議院選挙で「たかがい恵美子候補」が高い I得票数で当選をしました。私は会員一人ひとり

と「握手したい」「喜びを分かち合いたい」と思ったくらいでした。地域の議員にも本当に、お世話になりました。7ケ 月

が過ぎ、最近では「たかがい恵美子国会議員」の活躍ぶりはめざましいです。私たちの代表として頑張っています。今後

は看護の代表議員の活躍への期待と、第23回参議院議員選挙に向かって会員の皆さんとともに走って行きたいと思い

ます。その前には地方選挙も控えています。更なる皆様のご協力をお願いします。      編集委員 山守住江
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